
PRESIDENTE LLAMÓ A PARLAMENTARIOS A BUSCAR FORMAS DE 
FINANCIAR PROYECTOS SOCIALES 
El Mandatario inauguró hoy el Parque Ribera Norte del Biobío, que rescató de basurales 
ocho hectáreas de la costanera. 
En su intervención, destacó que, según los datos entregados por el último Censo, Chile 
no sólo cuenta con un mayor número de viviendas, sino que son de mucho mayor 
calidad. 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, junto al ministro de Vivienda y 
Urbanismo, Jaime Ravinet, inauguró hoy el nuevo parque Ribera Norte de Concepción, 
ubicado en el margen del río Biobío. En su intervención, realizó un llamado a los 
parlamentarios, especialmente de la oposición, para que apoyen los mecanismos de 
financiamiento de las demandas sociales, especialmente en salud y combate a la 
indigencia. 
 
Durante la actividad, en la que estuvieron también presentes el Intendente Regional, 
Jaime Tohá, parlamentarios y la alcaldesa de la capital penquista, Jacqueline Van 
Rysselberghe, el Mandatario valoró el trabajo realizado en esa zona en los últimos ocho 
años, desde que se proyectó la construcción del Puente Llacolén, cuando en la ribera 
norte existían campamentos. 
 
"Cuando vine acá como ministro, se me acercaron los vecinos y dijeron "¿qué nos pasa 
a nosotros?, nos van a echar, porque ustedes van a hacer un puente" Y planteamos que 
una obra como el tercer puente, el puente Llacolén, era un tremendo progreso, lo que 
queríamos era la posibilidad de cambiar el rostro a Concepción". Explicó que "eso 
implicaba ganarnos la confianza de los que aquí eran pobladores, para que creyeran que 
iban a ser erradicados transitoriamente antes de poder tener acá estas casas", dijo el Jefe 
de Estado, refiriéndose al conjunto habitacional Costanera, que alberga mil 500 
viviendas nuevas. 
 
El Mandatario recordó que, según los datos arrojados por el último Censo, de las 100 
mil viviendas que se construyen cada año en el país, 90 mil son obra del Estado. 
"Tenemos ahora un millón 33 mil casas más, que tienen agua de cañería, un millón 300 
mil casas más con ducha. ¿Cuántas casas con piso de tierra teníamos hace 10 años atrás? 
Ciento cuarenta y seis mil casas con piso de tierra. ¿Cuántas tenemos hoy día? 25 mil", 
recalcó.  
 
El Presidente observó que, además de estos datos, es importante considerar que no sólo 
se trata de un mayor número de casas, sino que estas contemplan mejores condiciones. 
"500 mil viviendas tienen a lo menos 3 habitaciones y hay otro tanto que tienen 4 ó más 
habitaciones. Ese es el salto. Disminuyó a la mitad el número de viviendas con una sola 
habitación", informó. 
 
Por esta razón, destacó que "lo importante es que también queremos mejor calidad de 
vida y si tenemos casas, queremos parque y eso es lo que estamos celebrando aquí". 
 
Al respecto, añadió que "lo importante es que, aplaudamos el Censo, pero más aún, 
propongámonos los desafíos de cómo queremos que sea Chile el 2012, para el próximo 
Censo, a partir de lo que hicimos, con la misma convicción que tuvimos 8 años atrás, 
pensando que habría un puente y que habrían estas casas". 
 



El Presidente Lagos se refirió también a otras demandas en materia social que enfrenta 
el país, señalando que "porque estamos haciendo un tremendo esfuerzo en salud, es que 
este año se va a aprobar el Auge, no les quepa la menor duda, pero eso va a implicar 
más recursos en salud. Este año, el presupuesto de salud está aumentando en 8%, con 
todas las dificultades que enfrentamos". 
 
Agregó que, cuando escucha las peticiones de la comunidad, "yo digo ‘sí, tiene razón la 
comunidad: mi obligación como Presidente es escuchar’. Aquí, que tengo tantos 
miembros del Parlamento, pienso que tal vez ellos nos puedan ayudar a encontrar los 
financiamientos necesarios" para satisfacer las distintas demandas. 
 
Para ello, sugirió emplear fórmulas como una mejor recaudación tributaria, ya puesta en 
marcha en el país, que significó ingresos por 200 a 300 millones de dólares adicionales. 
"En el proyecto AUGE, y para poder atender a los más pobres de los pobres, los que 
están en Chile Solidario, vamos a tener mayor recaudación", sostuvo el Presidente 
Lagos.  
 
En otro ámbito, el Primer Mandatario respondió a la solicitud de la alcaldesa Van 
Rysselberghe, de dotar a Concepción de un casino de juegos, diciéndole que en estos 
momentos hay un proyecto de ley en el Parlamento que permite legislar sobre el tema. 
"Se trata de tener un sistema moderno, transparente en cuanto a la licitación de los 
casinos, transparencia que es fundamental en este momento para el país y que tenemos 
que cuidar entre todos. Esta ley es de las más modernas en el mundo (…). Estoy seguro 
que lo que ella ha planteado, de un casino en la ribera del río, en este Concepción que 
descubre el río, no hay ninguna razón para que no pueda llevarse adelante" planteó. 
 
Asimismo, se refirió también a la aspiración de los penquistas de contar con una 
autopista de doble calzada entre Concepción y Chiguayante. Explicó que se trata de un 
proyecto que no pudo ser concesionado, por su baja rentabilidad económica. Por esa 
razón, expresó, "tiene que hacerse con recursos públicos, lo que tiene un determinado 
costo. O esperamos tener los recursos para enfrentar aquello, o comenzamos por hacer 
lo que hemos hecho, por decisión del Intendente, con menores recursos. Lo que hoy 
estamos construyendo es parte de la calzada lateral de la futura doble vía o es parte de la 
futura doble vía". 
 
El Jefe de Estado añadió que no le cabe la menor duda de que este primer paso será 
complementado "con la necesidad de los trabajos para iniciar la segunda vía. Creo que 
tenemos autoridad para decirlo, porque ustedes son testigos de lo que aquí hemos 
hecho".  
 
En otro plano, al llegar a Concepción el Mandatario se entrevistó con María Teresa 
Johns, madre del joven Jorge Matute, desaparecido hace más de tres años. En la 
oportunidad, el Presidente Lagos le manifestó su solidaridad y preocupación por el 
desarrollo del proceso, en el que la Corte de Apelaciones de la ciudad cerró el proceso 
de sumario de una de las causas abiertas. 
 
Al ser consultado sobre las posibilidades de que el Gobierno intervenga a través del 
Consejo de Defensa del Estado en el caso, el Presidente recordó que este organismo ya 
se hizo presente en la causa, pero añadió que "vamos a conversar con el Consejo de 
Defensa" al respecto. 


